

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Francisco Javier Cano Leal, Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre la aplicación en el Centro Penitenciario de Huelva del protocolo de actuación frente a la violencia en el trabajo en los centros penitenciarios.

Congreso de los Diputados, 17 de enero de 2017

## **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

El pasado 13 de enero el sindicato ACAIP hacía público o que un interno del centro penitenciario de Huelva había protagonizado días antes un intento de agresión al director del centro, Francisco Zulueta. Según fuentes sindicales, aprovechando la visita a un módulo residencial al que se acercó a realizar una entrevista, fue abordado e insultado, sin que la agresión fuera a más por la rápida intervención de los funcionarios de vigilancia que evitaron que el desagradable incidente fuera a mayores. No es la primera vez que ocurren estos hechos, pues ya el pasado año 2016 se saldó con más de quince agresiones a funcionarios de la penitenciaría onubense.

Aunque la dirección del centro niega que se tratara de una agresión, sino que consistió en una resistencia pasiva al cumplimiento de órdenes al participar en la reducción de un interno que se resistía pasivamente a cumplir la orden de volver a su módulo, lo cierto es que a criterio del sindicato Acaip se hace necesario contar con estrategias y medidas preventivas. Asimismo, desde el sindicato se pide apostar por medidas de actuación dirigidas a dotar a los empleados públicos penitenciarios de recursos que mejoren la interacción con la población interna, la detección en los momentos iniciales de las situaciones de riesgo, así como aquellas actuaciones a llevar a cabo en caso de sufrir una agresión.

En relación a lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:

- 1) ¿Ha evaluado en alguna ocasión el Gobierno de España el nivel de seguridad en el que trabajan los funcionarios del Centro Penitenciario de Huelva?
- 2) ¿Respecto al Centro Penitenciario de Huelva, ha sido activado alguna vez el protocolo de actuación frente a la violencia en el trabajo en los centros penitenciarios?

Francisco Javier Cano Leal

Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos

